

# La exclusión social ya afecta al 16% de los habitantes de Castilla y León

Cáritas presenta su memoria de 2013, en la que asegura que hay 400.000 personas en esa situación

## EL NORTE

**VALLADOLID.** Cáritas advierte que 400.000 personas de Castilla y León sufren situaciones de exclusión social, lo que representa el 16% del total de la población y supone el mismo porcentaje que en 2007. Se trata de 134.000 hogares, de los que 42.000 (que suman 128.000 individuos y son el 5%) están afectados por una exclusión severa. Los datos están recogidos en el avance del informe de la Fundación Foessa (Fomento de Estudios Sociales y Sociología Aplicada), vinculado a Cáritas Española, que será presentado en noviembre a nivel nacional para analizar la situación social de España en 2013, con datos autonómicos.

El estudio, que calcula la exclusión a partir de 35 indicadores de la vida de las personas, sitúa a la comunidad por encima de la media nacional, aunque el director de Cáritas Diocesana de Valladolid, Jesús García Gallo, apuntó que es necesario hacer las oportunas correcciones demográficas, según informa Ical.

No en vano, recordó que la región cuenta con un importante flujo



El director de Cáritas Valladolid, Jesús García Gallo, segundo por la derecha, en la presentación. **R. C-ICAL**

de población joven que sale de la comunidad en busca de oportunidades y por la existencia de un número considerable de personas mayores. Puso como ejemplo a un pensionista con ingresos de 300 euros, que le permite vivir con dificultades por lo que se considera que está en riesgo de exclusión social pero sin llegar a ser pobre.

García Gallo avanzó algunas con-

clusiones del informe de Foessa durante la presentación de la memoria de Cáritas Diocesana que el año pasado atendió a 7.808 personas para cubrir sus necesidades básicas como alimentación, gastos de vivienda, educación, salud e higiene. Un programa de atención de base y familia que absorbió 812.341 euros de un total de 2,5 millones empleados en 2013.

El director de la organización re-

ligiosa consideró que el ejercicio pasado fue «particularmente difícil dentro de una secuencia de años difíciles», con especial virulencia en 2009 y 2012. A la vista de los datos recordó las palabras del arzobispo de Valladolid, Ricardo Blázquez, de que la crisis económica persiste. «Aunque sea reiterar lo mismo, no podemos silenciarla. La esperanza de una salida de la crisis es tenue y lenta, con un presente que aún es duro para muchas personas y familias», reconoce en la presentación de la memoria de 2013.

## Comedores escolares

Preguntado por si es partidario de que la Junta de Castilla y León mantenga abiertos los comedores escolares durante el verano, García Gallo se opuso a esta medida porque se mostró partidario de «normalizar» la vida de las personas. Y en ese sentido, consideró que los niños tienen que comer en sus casas y en su entorno familiar. «La situación no es tan trágica y no queremos que con estos comedores se señale una marginalidad existente», declaró.

## El nuevo economato de León nace para atender a cien familias

### EL NORTE

**LEÓN.** Cáritas León ha abierto de manera oficial un economato social en la capital leonesa, en concreto en el barrio de El Cruceiro, en el que espera atender a cerca de un centenar de familias a finales de año. Aunque los primeros pasos los dio atendiendo a solo cuatro familias, ahora son 52 las que reciben

apoyo en el economato de Cáritas León, que presta así servicio a unas 200 personas que requieren de ayuda económica para acceder a los bienes de primera necesidad.

La presidenta de Cáritas León, Beatriz Gallego, recordó que la intención de este economato, que está inspirado en el economato de Cáritas en Segovia es «dignificar

la adquisición de alimentos y favorecer este acto a las familias más desfavorecidas. Todo ello en la línea de la organización, que destina el volumen principal de sus ayudas en alimentación y vivienda.

Gallego incidió en que la alimentación es un aspecto tradicionalmente ligado a las parroquias, que hacían el reparto de comida a través de bolsas, aunque ahora se ha querido «dar una vuelta a esta dación» para que los ciudadanos se sientan «normalizados» y puedan acceder a comprar «igual que lo hacen en otros lugares», explicó.